
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 6 DE JULIO DE 1811.

SANTA LUCIA Y COMPAÑEROS MARTIRES.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 6 h. 48' y se pone à las 7 h. 12.' Es el 16. de la luna, llena à las 7 h. 1' de la mañ. En capricornio sale à las 7' 34' noch. se pone à las 5' h. 48' madr. del dia 7.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. alta à las 1 h. 15' madr.

Seg. alta à las 2 h. 10' tard.

Prim. baxa à las 8 h. 1' mañ.

Seg. baxa à las 8 h. 18' noche

VARIÉDADES.

¿ En que quedamos ? ¿ tenemos arreglada la *justicia* y abolido el *feudalismo*, para que se trate ahora de establecer la *policia*? Las cosas empezadas se deben concluir para dar principio à otras, que en esto consiste el método y orden; pero ademas milita una razon poderosa contra el tratar de policia sin preceder la aprobacion del reglamento de justicia. Es bastante poderosa y se reduce à que la policia puede ser una arma peligrosa en manos de un gobierno nada propicio à los principios sanos de la libertad; y esto, aunque sea rigiendo el reglamento de policia presentado por la comision, que si fuera el otro formado por el consejo ...; Ay Dios mio! baste decir que está vaciado en el *antiguo molde* para que

desde luego se infiera que no es de estos tiempos ; Quándo llegará el deseado día de que se cumpla aquello de *recedant vetera , nova sint omnia* ? Todos lo desean ; pero ¡ qué de obstáculos ! Ya se vé : el mandar cada qual á su antojo , es tan alhagüeño ; ¡ por el contrario sujetarse á regla y medida tan embarazoso ! y sin embargo todo irá desordenado , mientras no haya uniformidad en los que ordenan los movimientos de esta maquina y en los que dan vuelta á las clavijas de ella.

Pero ¿ á donde voi á parar ? no era mi intencion hablar de esto , y me distraze de mi proposito , porque hai tanto que advertir , tanto , que se halla uno indciso á que acudir primero. Vuelvo á mi intento , y digo que las córtes con tanto aprobar ahora una cosa , luego otra , y dexarlo todo sin hacer , van llenando de escombros su edificio , que seria magnífico si se le diese la última mano. Sé mui bien que nada digo de nuevo y que otras plumas mejor cortadas que la mia han tocado este asunto ; mas prosiguiendo el desórden, es interés de todo ciudadano insistir y aun molestar con repeticiones cansadas , hasta ver si la porfia alcanza lo que la razon no puede. Estos asuntos de justicia , señorios y policia es mui bueno que se discutan , porque otro tanto hai adelantado para quando se discuta la constitucion. No soi de la opinion de aquellos que los creen agenos de ahora , porque insta mas buscar recursos para proseguir la guerra. Mal se buscarán recursos , si no se hace tomar un interés á todo individuo asegurando su felicidad , y poniéndole al abrigo de toda opresion. Los recursos se encontrarán aliviando á los pueblos de gravosas cargas , que sofocaban su industria é impedian las mejoras de sus terrenos. Asi es que estoi persuadido que la aprobacion de todas estas quèstiones importantes es otro tanto camino allanado para sostener nuestra causa y llevarla adelante. Si los habitantes están esclavizados y oprimidos baxo su propio gobierno, lo mismo ó poco ménos que si domina el extrangero usurpador ; cómo se le han de extir

aquellos heroicos sacrificios que necesitamos hacer? en vano es esperarlos: se hará la reflexión del asno de la fabula ¿me han de poner dos albardas? no; pues lo mismo me es esta que aquella. Si á una clase de habitantes se les hace llevar todo el peso de una guerra terrible, y no por eso se le quitan las trabas que impiden el libre uso de sus facultades; ¿Cómo se le pide que contribuya con quanto tiene, sin proporcionarle el alivio que todo esfuerzo violento de necesidad requiere? Esto es pedir que los hombres dexen de ser hombres; esto es querer imposibles. Miradas, pues, baxo este justo aspecto son interesantes asuntos y contribuyen directamente á facilitar los recursos de guerra que se quieren, el arreglo de justicia y la abolición de derechos opresivos. Son interesantes, no hai duda; pero por lo mismo, ¿porqué no se determinan unos tras de otros? porqué quando estamos sedientos y hambrientos se nos tiene en la angustiosa situacion de Tántalo, poniendo á la vista y en la boca el bien que anhelamos, y retirándole ó suspendiéndole al tiempo que vamos á quitarle? digamoslo sin rebozo, estas dilaciones, estas suspensiones contribuyen eficazísimamente al descrédito de las córtes, las quales facilitan á sus enemigos medios de minar su autoridad. Para mí no hai representacion mas legítima, en mi modo de entender: sin esta representacion nacional estabamos perdidos, á mi juicio de ellas se debe esperar la salud, la salvacion de la patria; nadie hai mas apasionado que yo á estas córtes que nos han dado los primeros albores de aquella luz meridiana, con que algun dia brillará en el cielo político esta cara patria: y por lo mismo me intereso tanto en que no se desvien de la recta senda que ácia el bien siguen. El público las aplaude, pero, lleno de imparcialidad como manifestó el martes pasado, solo se inclina á lo justo sin acepcion de personas ni de cuerpos. Esta especie debe tener presente el augusto congreso. La opinion pública está por él mientras le vean querer el bien con franqueza; pero esta misma opinion pública con todo su inmenso peso se-

rá contra él, si ven que enamorado de su autoridad no corresponde á la confianza que en él se ha depositado. ¿Y resistirán entonces á la opinion? no, aunque quieran, no podrán. A la opinion no se resiste sino con los medios de Buonaparte, con prisiones, policias, y una fuerza armada; y el consejo nunca apelará á estos medios que dañan mas al fin al que los emplea, que aquellos contra quienes se dirigen. ¿Qué es un gobierno solo contra la opinion? Un hombre rodeado de mil puñales ocultos. — J. V.

NOTICIAS DE CADIZ.

Señor Diarista: — Un sugeto que no ha podido ser indiferente al ver ayer tarde en el Muelle la desnudez y miseria de la tropa que ha venido de los cuerpos del 5.º Ejército, llamado antes de la izquierda, (cuyo nombre suplica no se diga) ha puesto á disposición del Exmo. Sr. Gobernador de esta Plaza dos mil reales de vellon para que se destinen en beneficio de la misma tropa, cuya cantidad dexó en la Secretaría de Gobierno con un oficio para S. E. En él manifiesta sus buenos deseos de que le imiten tantos Españoles por medio de una subscripcion voluntaria, y en efecto en la hora se hicieron anotar en la misma Secretaría los sugetos que se nombrán por las cantidades que entregaron de contado, á saber: El Exmo. Sr. Gobernador de esta Plaza Don Juan Villavicencio 1000 rs. El Secretario de Gobierno 320 rs. El Capitan D. Josef Maria Sonnet 100 rs. D. Luis Mirri, adicto á la Nunciatura 60 rs. D. Marcos Machiavelli, Cónsul de S. M. S. 160 rs. Un sugeto que quiere ocultar su nombre 160. rs. El Presidio Correccional, de los zapatos de becerro que trabajan sus individuos, por medio de su Comandante D. Agustin Brun, ofrece 150 pares de dichos zapatos para la tropa, los que se entregarán al primer aviso de la Superioridad al Cuerpo á quien se destinen. Y lisongeándose el Caballero, cuyo nombre se omite, que poniéndose este rasgo generoso en el Diario y demas papeles públicos, se estimularán todos los pudientes á presentar y ofrecer lo que gusten, se hace saber al público de orden del referido Sr. Gobernador; en inteligencia de que, por ser el objeto tan loable como el de vestir y uniformar los Soldados que en tantas acciones de guerra se han hecho dignos y beneméritos de la amada Patria, se continuará por ahora la subscripcion en la propia Secretaría de Gobierno, anotándose las cantidades ó géneros de que cada Español pueda desprenderse para cubrir la desnudez de la tropa. Cádiz 5 de Julio de 1811. — Juan Martin de Arvalo.